

EL VIBRANTE DISCURSO DEL CONDE ROMANONES DE FINIENDO SU ACTITUD POLITICA Y LA DE SUS AMIGOS

pag 5

EL BAILE QUE EL "CLUB COSTA RICA" DEDICARA A SUS SOCIAS HONORARIAS EN LOS SALONES DEL CLUB DE TENNIS DE SAN JOSE EL VEINTE DEL CORRIENTE



SRITA. ROSITA GUTIERREZ

Consecuentes con nuestro afán de mantener a nuestros lectores en constante comunicación con los movimientos sociales de actualidad y entre los que sobresale ahora el próximo baile del "Club Costa Rica" en los salones del Club de Tennis de San José, el domingo 20 de los corrientes, publicamos hoy el fotograbado de una de las socias honorarias (señorita Olga Volle) a quien está dedicado y tres de las pollitas que seguramente asistirán.



SRITA. JULIETTA GONZALEZ



JOSE SANTISTEBAN REPETTO

Director General de Bandas, prepara el programa para el concierto de gala que ofrecerá el 28 de julio en el Parque Central, en honor de la fecha aniversario de la República del Perú. Nos manifestará dicho señor que instrumentará para ese concierto algunas de las composiciones del célebre compositor peruano don Carlos Valderrama, entre las cuales está su famoso tango incaico "La Pampa y La Puna", que ha tocado repetidas veces en el Teatro

Raventós. Prometemos anticipadamente informar a nuestros lectores acerca de este concierto y darle el programa que se ejecutará ese día en el parque central.



SRITA. MARIENA y CRISTINA FACIO



SRITA. OLGA A VOLLE

RINCON LITERARIO

Golpes de Fortuna

Por JAVIER SANTACOLOMA

"Un matrimonio pobre. Una racha de suerte ridícula lo deslumbró. La felicidad fué tan efímera como las palomitas que se queman al revoltear de alegría, alrededor de una luz que las deslumbró".

Padre de familia y con hijos también. De oficio revendedor de botellas vacías. Nadie lo cree, pero es realidad. Además vive con su mamá. Es una vivienda paupérrima. Sin agua y con piso de tierra. A pesar de los pesares, el dueño del hogar tomaba de cuando en vez sus copitas de licor. Quería divagar; para olvidar con la euforia alcohólica su vida de miserias y de hambres. Lo terrible era, que las que sufrían las consecuencias; de las alegrías del marido, eran las dos pobres mujeres. Las insultaba, les pedía dinero, defendiéndose con la policía. Invariabilmente el pobre hombre volvía en sí, en una ebriedad de la Comisaría de Policía, los días lunes, por la madrugada.

Cuando más hambres estaban pasando, un día en que las ganancias eran muy pocas resolvieron hacer una contribución y compraron un pedacito de lotería. De esta vez el Destino quiso acordarse de ellos. Sacaron un premio de 500 colones (125 dólares). Hubo un cambio en la fisonomía de aquellas caras de miseria. Ya no parecían los mismos. Cantaban a toda hora, tomaron un coche de alquiler para salir de compras. Trajeron dos piezas de lienzo. Es la tela más barata y de mayores empleos en el hogar. Ropa inferior para todos, sábanas, fundas y hasta un mantelillo, mandaron hacer. Pagaron el alquiler de la casita por un año anticipado. Los chiquillos compraron helados, muchos media do-

cenas de botellas de un buen vino. Además contrataron un terceto de músicos y se dedicaron a la danza. Había que verlos bailar, brinco y más brinco de alegría que traducían satisfacción. No se cansaban de bailar. Después del medio día con las caras desencajadas por los efectos del alcohol y del sudor continuaban bailando, grandes y chicos. Todavía se acordaban de gritar y decían a voz en grito: yo vivo la lotería.

A ese paso, con esas manifestaciones momentáneas de riquezas el dinero se esfumó. Volvieron nuevamente a sentir la miseria de cerca.

El padre, con sus vacaciones prorrogadas, se acostumbró a no hacer nada. Ya no quería trabajar; se le había olvidado hacer el círculo. El hambre lo obligó a abandonar el oficio y más que de él, la de sus tiempos chiquitos. Este bosquejo en miniatura da una idea exacta de lo que harían con dinero la mayoría de nosotros. Claro está que variaría de amplitud. El círculo de acción puede ser París. Pero el fondo, es el mismo. El goce del dinero es tan corto que en el transcurso de los años ni nos acordamos que fuimos poseedores de una gran fortuna.

El adagio viejo de "lo que por agua viene por agua se va" es exacto en la mayoría de los casos. Mas falta previsión, cálculo, economía. Tenemos muy arraigado el sentimiento de exhibicionismo, de ostentación. De esos innatos, de que se dan cuenta, nuestras amistades, que somos poderosos.

A ese paso nuestro futuro estará emnegrecido de por vida. "LOS GOLPES DE FORTUNA TIENEN SUS VENTAJAS Y SUS DESVENTAJAS TAMBIEN".

15 de Julio de 1930.

UNA AUTORIDAD EN MONOS



El profesor Robert M. Yerkes, de la universidad de Yale, es la más alta autoridad en el estudio de los simios. Actualmente se encuentra en Orange Park, Florida, es una granja dedicada exclusivamente a la cría de monos

LOS QUE SALEN DEL PAIS

Pasaportes: Miguel Angel Fournier A., costarricense, va para Centro América.

Visaciones: Raimundo Castillo R., colombiano, va para Cuba.

Arnold P. Christiansen y familia, americano, va para Panamá.

Alfredo Trinchieri, italiano, va para Panamá.

Cathleen I. Reeder, americana, va para Panamá.

Victorio Capra, italiano, va para Italia.

Dora C. de Capra, italiana, va para Italia.

Ilda Capra, italiana, va para Italia.

Alfred Porthos, sueco, va para Colombia.

Roberto Diaz y señora, colombianos, van para El Salvador.

Erasmio Ferrari Diaz, chileno, va para Panamá.

LAS PROFESIAS DE AYER SE CUMPLEN AL PIE DE LA LETRA

Hoy que tenemos en estudio nuevamente el problema bananero, bueno es recordar lo que en 1927 dijeron dos hombres que desde su alta posición de gobernantes señalaron el camino a seguir, sin haber conseguido que se les atendiera. Estas son sus profecías, que se han cumplido:

"Si la industria bananera se deja caer, TODOS LOS NEGOCIOS DE LA REPUBLICA PADERAN, porque no hay que olvidar que la exportación de bananos, después de la del café, es la más importante de las de Costa Rica; además LA RUINA DE LA PROVINCIA DE LIMON SERA INEVITABLE.— RICARDO JIMENEZ" (Tomado de la Tribuna del 22 de enero de 1927).

"El ciclo de los precios es variable en todos los productos nacionales de exportación por depender éstos de las variaciones de los mercados extranjeros; en consecuencia, ¿quién puede asegurar, por ejemplo, QUE EL CAFE NO FUERA CAER DE PRECIO? De contar, pues, con ese único producto de exportación (el café) para mantener el equilibrio de la vida económica nacional, cualquier debilitamiento considerable en sus precios corrientes traería necesariamente una transformación tan absoluta en la vida financiera del país, QUE PODRIA

LLEVARLO A LA RUINA. Deñdido en lo económico por otra industria de la capacidad y potencia de la bananera, ¿podría presentarse a la república un caso tan extremo de desbarajuste financiero? No. En consecuencia, PARA LA DEFENSA DE LOS INTERESES ECONOMICOS DE LA NACION, es absolutamente incontestable que CONVIERNE AL ESTADO FOMENTAR Y EN SANGHAR LO MAS POSIBLE E-SA INDUSTRIA".—Tomás Soley Gilell. (Tomado de la Tribuna del 12 de febrero de 1927).

Cometimos el pecado de desoir las voces de los hombres de experiencia y de reconocido patriotismo, y estamos sufriendo las consecuencias de él con la dura situación económica porque está atravesando el país. Nos faltan los dineros que riegan aquí la industria bananera al propio tiempo que baja el precio del café. El resultado fué previsto por todos los hombres libres de prejuicios.

Es necesario ponerle término a esta angustiosa situación dictando el congreso la ley que venga a remediar el mal causado por la ley del año anterior, dada por las instancias del grupo llamado NACIONALISTA que tan perjudicial ha sido a la nación.

Un ex-Diputado

NUEVA ESCUELA DE MEDICINA



Acaba de ser inaugurada la escuela de medicina de la universidad de Virginia, cuyo costo asciende a mil y medio de dólares. La foto muestra a las personalidades que asistieron a la inauguración: profesor Davidson, profesor Alderman, record de la universidad de Virginia; Dr. Alter, de la misma universidad y el secretario del interior, Wilbur, quien presidió la ceremonia

Páginas de Historia

Por G. Z. M.

No. 27

Esbojo la presidencia del Presb. Cecilio Umaña y los Secretarios Pedro y Joaquín Rivas se instaló con fecha 15 de abril de 1925, la primera Asamblea ordinaria del Estado Libre de Costa Rica, la que dirigió un manifiesto "A los Pueblos comitentes", explicando la mala condición en que el país se encontraba y los propósitos de progreso que el Congreso intentaba. Por el artículo 65 de la Constitución correspondía la Presidencia del Consejo o Poder Conservador, al segundo Jefe del Estado, cuya designación recaía en el ciudadano José Rafael Gallegos. El Congreso emitió la ley la cual con fecha y firma del diputado presidente y de los secretarios era enviada al Consejo Representativo, el cual daba o negaba la sanción. Aprobada la ley, la Sala del Consejo Representativo la hacía pasar, con la firma del Presidente y Secretario al Poder Ejecutivo. El ejecutivo ordenaba su ejecución, con fecha y firma del jefe del Estado, quien ordenaba pasar la ley al Ciudadano Ministro del Despacho. He aquí una forma:

"Dado en San José a los doce días del mes de mayo de mil ochocientos veinte y cinco, Cecilio Umaña, Diputado Presidente, Pedro Zeledón, Diputado Secretario, Joaquín Rivas, Diputado Secretario. AL CONSEJO REPRESENTATIVO.

SALA DE SESIONES DEL CONSEJO. San José Mayo veinte y seis de mil ochocientos veinte y cinco. PASE AL PODER EJECU-

TIVO. José Rafael de Gallegos, Presidente. Gregorio Guerrero, secretario.

Por tanto: EXECUTESE. San José Mayo veinte y seis de mil ochocientos veinte y cinco. Juan Mora. Al Ciudadano José María Peralta".

Gastando propospeya y lina judo estiramiento, uniformados de negro con gran severidad, concurrían los caballeros nombrados de los Supremos Poderes a las funciones Eclesiásticas del CORPUS, de la ASENCION y del JUEVES y VIERNES SANTO, con el objeto de cumplir con la disposición del artículo 25 ca pítulo 40, de la Ley Fundamental, que dispone que la religión del Estado es la Católica, Apostólica, Romana, y para dar a los pueblos —según reza el Decreto 118 — un relevante ejemplo de su veneración a los DIVINOS MISTERIOS y se guarde el debido decoro a la soberanía del Estado. Concurrían al templo hasta el dosel, situado en el Presbiterio al lado del Evangelio los cuatro Presidentes en el orden siguiente de prelación: Presidente del Estado, Presidente del Consejo, Presidente de la Corte. La concurrencia al templo era un deber por parte del Jefe Político Superior, del Comandante General, el Intendente, Ministros, Juez de Letras, mil itares y municipios. Y el Clero con largo y flamante indument lo recibía y despedía a las autoridades IN NOME PATRIS ET FILII ET SPIRITUS SANCTI



BOMBILLOS EDISON MAZDA, de fama universal, búsquenos donde. La BALANDRA Pie de Cuesta de Moras

SECRETARIO FALLECIDO



James M. Good, secretario de guerra del presidente Hoover, acaba de morir en Washington a consecuencia de una apendicitis. Aquí vemos su última fotografía

POR ₡ 2.00

Es la ocasión que le brindamos, para que tenga Ud. en su hogar

ATENCION MEDICA GRATUITA

durante el tiempo que dure su enfermedad o la de un miembro de su familia.

CON SOLO PAGAR LA MENSUALIDAD ANTICIPADA DE UNA SUSCRICION DEL

"ABC"

cuyo valor es de DOS COLONES

PRESENTESE HOY MISMO A LA ADMINISTRACION DEL "ABC"

"Crítican mi condición de empleado del Ferrocarril al Pacifico por ser hijo del Presidente de la República, si estuviera desligado de ese parentesco, habría pasado desapercibido".- Trabajo religiosamente en la oficina.- Nos dice don Enrique González Herrán, refiriéndose a los cargos que se le hacen

Incidentalmente, uno de nuestros redactores se encontró ayer tarde en la esquina de "La Geisha" con el caballero don Enrique González Herrán, hijo del señor presidente de la República, y a quien se le acusa de recibir un sueldo de 400 colones en el Ferrocarril al Pacifico como contador de la oficina del muelle de Puntarenas.

Don Enrique, todo un caballero, de trato amable, a la pregunta que nuestro redactor le hiciera acerca de este asunto, le manifestó lo siguiente:

—Me causa extrañeza lo que algunas personas han dicho con respecto al cargo que desempe-

ño en la contaduría del muelle de Puntarenas. En honor a la verdad; debo decir que vengo desempeñando el puesto desde enero y que trabajo religiosamente en la oficina. Naturalmente que el público no puede darse cuenta del trabajo que en la oficina existe. Anteriormente ese trabajo lo hacía un empleado de la auditoría pero como el trabajo fué creciendo a medida que el muelle atraeban los vapores, hubo necesidad de encargarme a un empleado eslabor la cual está justamente retribuida con los 400 colones que percibo mensualmente.

Además, yo asisto personalmente a la oficina a cumplir con mis obligaciones. Esto lo pueden atestiguar los empleados del ferrocarril quienes me ven diariamente en la oficina trabajando. Don Enrique nos conversó largamente acerca de lo que hace, es decir de su trabajo en los libros de la contabilidad, los cuales se encuentran

al día. Esto prueba, nos dice, que honradamente cumplo con mi deber de empleado del ferrocarril. Aquí lo malo que existe para los que me atacan es el hecho de ser hijo del señor presidente de la República; si fuera un simple particular y desligado de los nexos familiares con el señor presidente, hubiera pasado desapercibido para el público.

Notando nuestro redactor que el señor González Herrán tenía prisa en marcharse, se despidió agradeciéndole mucho sus declaraciones las cuales A B C ha querido llevar fielmente a sus columnas.



Por qué no ilumina mejor su casa? Busque usted el bombillo EDISON MAZDA en el importante negocio de

El Balcón de Europa 7 Ctl.

HAN CAUSADO MAGNIFICA IMPRESION EN EL PUBLICO LAS MODIFICACIONES QUE HAN CONQUISTADO LAS COMISIONES DEL CONGRESO EN LA CONTRATACION BANANERA

Nuestra información de ayer sobre los avances obtenidos por las comisiones del congreso que estudian las contrataciones bananeras y que en forma exclusiva dimos a nuestros lectores, han causado la mejor impresión en el público y a juzgar por las dudas que nos han presentado muchos de los que no esperaban que se llegara a tales conquistas, podemos afirmar sin temor a equivocarnos, que hasta para los más encarnizados enemigos de estas contrataciones han sido ellas motivo de un posible reconciliamiento con las necesidades de la hora.

Y no podía ser de otro modo porque la verdad es que después de haber dicho el Lic. don Ricardo Jiménez y compañeros, que fueron los que los confeccionaron, que era a lo más, que podía llegarse cerca de las posibilidades de la compañía y de haberlo ratificado así el señor presidente de la república y aun el señor geren-

te de la United, hay que reconocer que la labor realizada por los congresales es verdaderamente meritoria, ya que además de haber logrado entenderse con los representantes de la compañía, las modificaciones logradas son de gran trascendencia para la nación y en especial para la clase trabajadora, que en ellas tiene que ver un claror de aurota para sus inquietudes en la crisis que la amenaza y que nadie ha osado remediar siquiera en parte.

Este triunfo, que es de las comisiones en general, lo es en lo político del partido reformista, o mejor dicho de los diputados de ese grupo puesto que fué su representante quien presentó los puntos de vista a discutir y fué aquel grupo quien los convalidó. Por ello, haciendo honor al mérito, es que lo dijimos ayer con toda franqueza y lo repetimos hoy con verdadero regocijo.

UNA BELLEZA BRASILEIRA



Eileen Aguirre, hija del agrónomo naval de la embajada de Brasil en Washington, acaba de contraer matrimonio con don Pedro Serado, brasileño también

FALTA LUZ

Hace días venimos observando que al sur de la Botica La Soledad han esfalta una hombre de las del servicio municipal, la cual es tá mala y no presta servicio alguno. Como ese sector está en tinieblas y los chiquillos hacen de las suyas todas las noches, intrínquilizando a los vecinos, bueno sería que se reparara el mal, lo más rápidamente posible.

AVISO

Para el despacho de correspondencia y trabajos de mecanografía; llame usted a Carlos Fernández Mora al teléfono N° 2954. Larga práctica y experiencia. Precios módicos.



TOME PARTE EN EL CONCURSO NUGGET

(Famoso Betún Inglés)

Que se efectuará en combinación con el 2° Sorteo de la Lotería del Asilo Chapu del mes de Noviembre de 1930

103 Grandes PREMIOS en EFECTIVO por un total de

\$ 1.025-00

distribuidos en la siguiente forma:

- PRIMER PREMIO \$ 300.00 (que corresponde al Primer Premio de la Lotería)
- SEGUNDO PREMIO \$ 100.00 (que corresponde al 2° Premio de la Lotería)
- TERCER PREMIO \$ 50.00 (que corresponde al Tercer Premio de la Lotería)
- CUARTO PREMIO \$ 25.00 (que corresponde al Cuarto Premio de la Lotería)
- 11 PREMIOS, cada uno \$ 10.00 (que corresponden a los premios de \$ 500 de la lotería)
- 88 PREMIOS, cada uno \$ 5.00 (que corresponden a los premios de \$ 200 de la lotería)

NOTA: Cada cupón para este Concurso vale 18 tapas extra-pequeñas. (Las tapas pequeñas se reciben por dos extra-pequeñas, las medianas por cuatro y las grandes por seis).

De variar el plan de la Lotería, se variará este concurso de acuerdo

También aceptamos por cupones las latas vacías de "POLIFLOR" (famosa cera para pisos) y los tubos vacíos de "REGENTE" (crema para calzado), ambos productos NUGGET.

S A S S O . H N O S . -- SAN JOSE -- DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

Depósito Limón: — LIMÓN TRADING COMPANY

FERMOS
Estando afectado por una
parecer insignificante dolen-

estimabís doctor don Benjamín
Hernández.
Ha estado un poco delicada de

VIAJEROS
-Para la república de Guate-
malá partió la estimable señora

Operado
Ha sido objeto de una delicada
operación el niño Alcione

caí Uribe, ambos de la mayor dis-
tinción social y en cuya futura u-

LA VELADA DE ESTA TARDE EN EL MODERNO
BENEFICIO DE LA ESC. "GARCIA FLAMENCO"

la escuela "García Flamenco"
esta capital organizó una vea-

bres que pudimos anotar de las
niñas que hicieron alas de espí-

-De la ciudad de Alajuela se
tuvieron ayer en ésta el doctor

COMPROMISO DE BODAS
Ayer tarde, en casa de don Jo-

El gran bañe del club Costa Ri-
ca en los salones del Club de

La Junta directiva del Club
Costa Rica, prepara un grandio-

Acusamos recibo de una aten-
ta invitación para esta fiesta, q'

ESTA NOCHE SE JUGARA EN EL FRONTON JAI
ALAI UNA PARTIDA DE BASKET BALL

noche, a las ocho y media,
en el Frontón Jai Alai

Para la semana próxima se or-
ganizará un partido sensacional:

EXTERIOR
Después de un rápido viaje por

HA MUERTO DON JUAN LUIS SANFUENTES
Era una de las figuras más prominentes
de Chile

Entonzuriz Echaurren. Presentó
entonces un proyecto de ley de

Juan Luis Sanfuentes Ando-
naegui. Nació en Santiago el 27

A B C se auna al duelo que
en este momento aflige a la

La federación deportiva autorizó a los clubs para
formulen el contrato con el empresario señor
Facio para la temporada contra el FORTUNA
de Cuba

La temporada se inicia el tercer domingo de
Agosto debutando el primer equipo de

Para la semana próxima se or-
ganizará un partido sensacional:

BOA EN NEW YORK
En la ciudad de New York
han contraído matrimonio el ca-

ALFREDO SASSO ACLARA CONCEPTOS SUYOS
SOBRE EL REPORTAJE DE AYER EN EL ASUN-
TO BANANERO. EL SIEMPRE HA SIDO AMI-
GO DE LA CONTRATACION

Julio 16 de 1930.
Sr. Director del A B C.
Presente.

do e importante asunto ha sido
por mi ya definido, no desde a-

LA GIMNASTICA
Española. Luego seguirán
Alajuelense, Herediano y La Liber-

HOGAR DE PLACEMES
El hogar del caballero don Car-

Mejor número de su vespertino
de esta fecha, se ha hecho

Alfredo Sasso R.
EDISON MAZDA, qui-
ser decir luz superior, in-
igualada. Puede com-
prarlo donde
La Vuita—Pie de Cuesta Núñez

ALLECCIO AYER EL EX - PRESIDENTE DE CHILE DON JUAN LUIS SAFUENTES

doctor Asuero llega a Vigo

VIGO, 17.—El discutido doctor Asuero, en cuya contra se declaró las autoridades de varios países, regresó de su gira por el extranjero, en el vapor ASTURIAS, llegando inmediatamente en automóvil a San Sebastián. Asuero se manifiesta en general satisfecho de su viaje a América, diciendo que algunas veces le trataron injustamente pero que en cambio otras le trataron muy favorablemente, rogó que en Portugal se le permitiera desembarcar, como resultado de una activa campaña hecha en su contra por los médicos del país. Entiéndese que su viaje le ha producido medio millón de pesos argentinos. Asuero se rehusó recibir a los periodistas, así como a muchos enfermos que tan pronto como supieron su llegada desearon visitarlo.

Papa pasará una temporada en el castillo Gandolfo

CIUDAD VATICANA, 17.—El comunicado semi-oficial dice que el Papa se propone pasar una temporada en el castillo Gandolfo, siendo posible que pronto haga a dicho lugar un viaje en automóvil para inspeccionar el castillo y acordar las paraciones que fuere necesario hacer.

El cardenal Cerretti ha sido nombrado archipreste de la basílica de Santa María la Mayor, sucediendo el cardenal Vanuttelli, recientemente fallecido.

política española.

MADRID, 17.—El partido que dirige Alcalá Zamora, llamado Unión liberal republicana, ha publicado una carta-programa en la que se manifiesta la esperanza de que España medre bajo el sistema republicano con mayor vigor que bajo la monarquía. Reconoce el equilibrio entre el senado y la cámara y demanda la responsabilidad del Ejecutivo ante las cortes. Propugna la separación de la Iglesia y el estado dentro de la unidad española. Reconoce también los ideales regionalistas de la unidad nacional. Propone importantes reformas a las instituciones militares, limitando la jurisdicción militar y limita en general la intervención del estado, aconsejando el abandono de todo método de violencia para la instauración de la república.

Alleccio el ex-presidente de Chile Sanfuentes

SANTIAGO DE CHILE, 17.—A las 9.15 p. m. de ayer falleció aquí el ex-presidente de la república don Juan Luis Sanfuentes.

vuelos de prueba de un dirigible francés

PARIS, 17.—El dirigible Zouave, cuya capacidad es de diez mil metros cúbicos, ha hecho con buen éxito vuelos de prueba en Orly.

médicos procesados

GRANADA, 17.—Han sido procesados dos médicos, un farmacéutico y un practicante, acusados de negligencia en la aplicación de una medicina que ocasionó la muerte de catorce niños en un asilo.

sucesos de la India

CALCUTA, 17.—Diecinueve personas han muerto ya en los alrededores de Kishoreganj, ignorándose el número de heridos. Los disturbios se han extendido a otras siete aldeas.

Portugal y Noruega contestan el memorandum de Briand

PARIS, 17.—El Quai d'Orsay ha publicado las contestaciones de Portugal y Noruega al memorandum de Briand, que ambas naciones aceptan en principio. Las contestaciones inglesa y belga, también afirmativas, serán publicadas igualmente hoy.

Fiestas hispano-americanas en París

PARIS, 17.—El ministro de Uruguay prepara grandes festejos con motivo del próximo centenario de su país; el ministro colombiano Vásquez Cobo dará una recepción el domingo, el de Perú, señor Cornejo, otra el 28.

Trabajos en el puerto de Buenaventura

S. DE CHILE, 17.—El consejo nacional de vías y comunicaciones colombiano ha solicitado autorización al gobierno de Chile y para contratar al jefe de puerto Antonio Luis Fernández, con el fin de que organice los servicios en Buenaventura.

Un desfalco en descubierto

PARIS, 17.—La desaparición de Laureano Villanueva, jefe de la sección suramericana de la Sucursal del National City Bank de Nueva York en ésta, ha revelado un desfalco que asciende a varios cientos de miles de dólares, del cual han sido víctimas en su mayoría clientes venezolanos. Villa nueva es el padre de un ex-ministro venezolano en París y desempeñaba también el cargo de consejero financiero de la legación de su país, por lo cual la policía no se atrevió a proceder contra él desde el primer momento, creyendo que gozaba de inmunidad diplomática. Los sirvientes de Villanueva dicen que éste se encuentra ausente en un viaje de negocios solamente.

NUEVA YORK, 17.—El National City Bank rehusa hacer comentario acerca del desfalco descubierto en su sucursal en París, en espera del resultado de la investigación que se lleva a cabo.

"El Sol del Canadá" reanuda operaciones en Perú

LIMA, 17.—El gobierno ha autorizado a la compañía de seguros EL SOL DEL CANADÁ para reanudar operaciones, que habían sido suspendidas hace diez

semanas por haber rehusado dicha compañía cumplir con los requisitos exigidos por la nueva legislación peruana en materia de seguros.

El Rey Alfonso sufre un accidente automovilístico

LONDRES, 17.—El Rey Alfonso sufrió un accidente automovilístico, del que resultó ileso. Su auto chocó con otro guiado por una mujer, cuando se dirigía a almorzar al palacio real de Buckingham. El Rey saltó de su auto y corrió a auxiliar a la mujer, que ignoraba su identidad, manifestándole su pesar por lo ocurrido. Los vidrios del carro que ocupaba el monarca saltaron en pedruzcos, pero no hirieron a nadie. El automóvil de la mujer, que era de dos asientos, se volcó casi completamente, y su ocupante sufrió un ataque de nervios, pero no recibió tampoco heridas. El Rey, después de entregar su tarjeta a un inspector de policía que acudió al lugar del suceso, siguió para Buckingham llegando puntualmente.

La Princesa Luisa enferma

LONDRES, 17.—La Princesa Luisa, tía del Rey Jorge, se encuentra enferma, aunque no de gravedad.

Guatemala y Honduras llegan a un acuerdo sobre su cuestión de límites

WASHINGTON, 17.—El secretario Stimson ha informado a los delegados de Guatemala y Honduras firmaron ayer un tratado sometiendo al arbitraje de una comisión cuyo presidente será el Chief Justice Hughes, la discusión de límites entre ambos países, pendiente de solución desde hace noventa años. La comisión estará integrada por cinco miembros.

UN DISCURSO DE ROMANONES

MADRID, 17.—El Conde de Romanones pronunció un discurso en el cual definió la actitud política suya y de sus amigos. Comenzó hablando sobre las protestas contra la dictadura, relatando cómo fue gravado con fuertes multas violando para ello la dictadura las leyes sobre la propiedad, así que ello obstara para que continuara ayudando con todas sus fuerzas cuantas tentativas se hicieran para derrocar a Primo de Rivera. Constató lo que el rey se diera cuenta de la actitud patriótica de los antiguos políticos, manifestando que la dictadura había servido para robustecer los partidos anti-monárquicos. La Unión Patriótica, obra de Estella, no le ha sobrevivido. Agregó Romanones que ha olvidado todos los agravios políticos que ha recibido, única manera de actuar con eficacia en la vida pública. España, dijo, no puede prescindir de la experiencia de los políticos. Lo mismo ha ocurrido en Francia, Inglaterra, Alemania y otros países en los momentos actuales. Reconoció las dificultades del momento actual, ocasionadas en parte por la repercusión de la crisis mundial, reflejada directamente en las industrias del aceite y del vino y en la agricultura en general. Examinó las razones de la baja de la peseta, motivada por el desbarajuste fiscal y el enorme aumento de gastos de la dictadura. Agregó que es necesario el pronto regreso a la normalidad constitucional, mostrándole lleno de optimismo respecto al porvenir de España. Expresó su convicción de que deben exigirse responsabilidades para demostrar que nadie puede ser dictador en este país impunemente. Declaró que el rey está por sobre toda responsabilidad, diciendo que le defenderá como buen monarca que en el parlamento futuro dijo que el ejército había sido la primera víctima de la dictadura, y luego hizo algunas consideraciones sobre el problema del catalanismo. Su auditorio fue formado por ex-ministros y ex-parlamentarios del partido liberal.

AVISO

A NUESTROS CONSUMIDORES Y AL PUBLICO EN GENERAL

The Costa Rica Electric Light & Traction Company, Ltd. tiene el agrado de poner en el conocimiento de todos sus clientes y del público en general, que ha resuelto, a partir del 10. de Julio del corriente (desde hace 17 días)—y de una manera voluntaria—cobrar a razón de DIEZ COLONES mensuales por calorífero hasta de 880 watts en los calentadores de cocina (con o sin horno).

Esta rebaja se aplicará a todo consumidor de la Compañía, bien sea que haya tenido ya el servicio instalado por esta Compañía, bien por la Compañía Nacional de Electricidad, o que lo solicite para el futuro.

Aproveche esta considerable rebaja; fijese en la economía que esto significa en el servicio de su casa, y solicite inmediatamente su instalación.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION COMPANY, LTD.

DON ALFREDO SASSO SALDRA EL SABADO PARA PANAMA A INTENSIFICAR LA EXPORTACION DE ARTICULOS NACIONALES EN LA VECINA REPUBLICA AMIGA

Este sábado sale para Panamá nuestro amigo, don Alfredo Sasso, presidente de la Cámara de Comercio, quien va a la vecina república amiga animado del deseo de intensificar la propaganda comercial entre Costa Rica y Panamá y buscar asimismo la manera de abrir un mercado más amplio en ese país

de los artículos de manufactura costarricense.

Espera el señor Sasso que su viaje tenga los frutos deseados, para cuyo fin lleva magníficos muestrarios de la industria nacional.

Con el fin de hacer más ex-

pedita la labor de acercamiento comercial con Panamá que emprende el entusiasta presidente de la cámara de comercio el señor Octavio Beeche, le ha entregado un atenta carta para nuestro Ministro en Panamá, en la que le pide atender al señor Sasso.

Esta noche se reúne la Cámara Nacional del Trabajo

Con el fin de continuar tratando los diferentes problemas que está empeñada esta institución, alrededor de las tierras que pedirán al gobierno para crear colonias agrícolas, celebrará esta noche una gran reunión la cámara nacional del trabajo.

Asistirán especialmente invitados algunos conocidos agricultores y miembros de la liga bananera.

DESEA usted una luz clara y fresca a la vez? Compre los bombillos EDISON MAZDA, donde IVAN ANTILLON (Cigarrera).

Los obreros excitan al soberano Congreso Constitucional para que apruebe los contratos bananeros sometidos a su consideración

Los dueños de dancing hacen una justa petición al director de policía

La Jefatura de policía haciéndose eco de absurdas quejas de vecinos de los "dancings", ha ordenado en días pasados que debían terminar estos a las 12 de la noche en punto, obligándoles así mismo a cerrar su negocio de refresquería a las 10 p. m., cosa que traía demasiado preocupado a sus propietarios, ya que en estas condiciones se les hacía más que imposible sostenerse.

Ahora para agravar más la situación de estos negocios la policía ha ordenado que sólo pueden actuar tres días en la semana, debiendo el resto permanecer cerrados.

Los dueños de los "dancings" se han puesto de acuerdo y remitirán hoy posiblemente un memorial al señor director general de policía don Abel Robles, en el que le suplican tomar en cuenta la serie de individuos, que actualmente viven de esos negocios, tales como músicos, porteros, taquilleros etc., en especial los primeros son los más perjudicados, pues las máquinas ortofónicas les ha venido a desplazar, siendo muchos ya los que no pueden vivir de la profesión de músico.

Ojalá que el señor director de policía atienda la justa petición que en este sentido se le hace.

Señores Diputados:

Cuando en 1926 bajo la administración del Lic. don Ricardo Jiménez Oreanumo, fueron presentados a la Cámara de Diputados los contratos bananeros para su discusión, se levantaron terribles voces de protesta, de los llamados "Nacionalistas" para evitar su aprobación por la minoría que entonces había en la cámara de aquella época. Es ya por demás decir, que el gobierno del Lic. Jiménez, se adelantaba con clara visión del porvenir, a conjugar una crisis, que hoy estamos soportando por culpa únicamente de los llamados nacionalistas que son los responsables de que haya tantos obreros, sin trabajo porque ellos, en ninguna forma han expuesto sus capitales, para promover la industria en ninguno de sus múltiples aspectos. Pero desgraciadamente queda explicado el porqué los nacionalistas no se mueven en ninguna forma, porque ellos tienen capital, para vivir y no es fácil que los amargue la tortura del hambre y más bien, se procuran vivir con todo confort debido a su fortuna. La historia de los acontecimientos, nos pone de manifiesto una vez más, que toda la campaña de nacionalismo, se redujo a que la Cuyamel, que era la que hacía la campaña bajo cuerda, quería venderle sus fincas a la United Fruit Co. como a la postre ha sucedido y también se sabe que la Cuyamel y algunos nacionalistas pagaban gentes para que fueran a las barras del congreso a aplaudir, cuando se discutían los contratos en 1926.

No se concibe, que un grupo considerable de intelectuales y hombres de negocios apoyen los contratos con entusiasmo, pues ellos vieron y ven, que los contratos son la salvación de Costa Rica.

El grupo de los verdaderos patriotas a que nos referimos son los siguientes:

Licenciados don Ricardo Jiménez O., don Arturo Volio Jiménez, don Cleto González Viquez, don Carlos María Jiménez, don Felipe J. Alvarado Lic. Buenaventura Casorla, don Jorge Volio Jiménez, Monsenor don Claudio Ma. Volio, don Oscar Rohrmoser y otros muchos más, que sería prolijo enumerar.

¿Quién puede dudar de estos señores, que son y han sido las columnas más fuertes con que cuenta el país en la actualidad?

Como patriotas el país los señala, como honrados el país los distingue; como industriales los obreros los miran; y como buenos ciudadanos la patria los admira.

Además debe fijarse el congreso que un grupo considerable de agricultores, desean la aprobación de los contratos, que son los señores: Lindo Bros, Carlos Gutiérrez, Juan Gómez, Mario Vaglio, Luis P. Jiménez, Jorge Monge, Santos León Herrera, Manuel Quesada, Florentino Castro, Alonso Sobalvar, José Esquivel, Manuel Calvo y otros más que no recordamos que tienen paralizados sus trabajos, y por ende un sinnúmero de obreros han dejado de trabajar.

Para terminar debemos felicitar efusivamente a los señores Lindo Bros y Carlos Gutiérrez, por su noble gesto al ofrecer sembrar 1500 y 1000 hectáreas respectivamente, de bananos, una vez que el soberano congreso apruebe en definitiva los contratos; hombres de esta talla nacionalista, que son un baluarte de energía y un alivio para las clases de trabajadores y los distingue como los precu-

sos de las nuevas democracias.

Hay en San José cerca de 1500 obreros sin trabajo, a consecuencia de la paralización de la United Fruit Co. mantenidos por los señores: Stauma, Pablo Torres, El Gallo de Oro, Paul Odió, Quesada y Amador, Ferrnand de Castro Avilés, Bredy y Co., Republic Tobacco Co. (cigarritos) y otros más. A consecuencia de que periódicamente la Compañía compraba los productos elaborados en sus fábricas.

Obreros! Acudid hoy jueves, 17 del corriente a las 7 de la noche, al templo de la música para engrosar la manifestación que ahí se organizará.

UNOS OBREROS
(Hay firma responsable)
San José, 17 de julio de 1930.

DE ULTIMA HORA

Se posterga la reunión de los obreros

De común acuerdo con las demás agrupaciones interesadas en la causa en favor de los contratos bananeros hemos resuelto transferir la reunión anunciada para esta tarde, para un día de la semana entrante en que oportunamente invitaremos.

UNOS OBREROS

GRAN HOTEL VICTORIA

Teléfono 3687 :: 125 varas al Norte del Mercado :: -San José

Venga a comer a nuestros Elegantes Reservados Comedores: Contamos con el Gran Chef de Cocina Francés, el que ofrece sus exquisitas comidas. Alquilamos lujosos cuartos amueblado 2, 3 y 5 colones a todas horas.

Abierto hasta las 2 de la mañana -- Visítenos usted -- Confort, Higiene y Esmerado Servicio -- Electrola y Radio para diversión de los pasajeros

AMADOR F. GONZALEZ, Propietarios

EL SECRETARIO DE FOMENTO RECIBIO PARA SU ESTUDIO TODO LOS INFORMES REFERENTES AL ASERRADERO DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

HOY INICIO EL ESTUDIO DE ELLOS PARA LUEGO RESOLVER EL PARTICULAR

Ayer le fueron enviados al secretario de fomento Lic. Cortés todos los informes del ferrocarril al Pacifico.

Esos informes, que son ya conocidos por el público por haberse publicado en estos días, lo solicitó el señor Cortés hace algún tiempo al administrador de la empresa nacional. Fomento, pues, se interesó por conocer todo lo relacionado con la marcha de esa dependencia.

El señor Cortés inició hoy mismo el estudio de esos informes numerados. En ellos se detalla todo lo referente al ferrocarril; se describe lo que costó, lo que se ha invertido, en él y la madera que ha suministrado a la empresa citada.

Esta mañana fuimos informados que el señor Cortés después de estudiados esos números resolverá lo que correspondiera. Quiere él darse cuenta si el aserradero conviene a los intereses del ferrocarril o si por el contrario no da resultado.

Es de advertir que el señor secretario de fomento desde que llegó a la secretaría que desempeña se ha venido preocupando lo más posible por el ferrocarril nacional, ejerciendo en consecuencia el tutelaje a que lo autoriza la ley respectiva que determina que el ferrocarril es una dependencia de aquella secretaría.

PASAJEROS DEL EXTERIOR LLEGADOS HOY EN LA TARDE A ESTA CAPITAL

En el tren ordinario de pasajeros de Limón ingresaron hoy en la tarde a esta capital los siguientes pasajeros del exterior llegados en las primeras horas de la mañana a nuestro puerto del Atlántico: señora Sophie Fischel de Sasso y Alberto Sasso y Norma Sasso, procedentes de Nueva York; señoritas Espeyana, Matilde, Lidia y Elena Carvajal y Antonio Carvajal; Juan Carvajal; Clara Estrada; Clementina Vélez; Alberto López, procedentes de la Habana; Lilia Vargas; Charles Chase; señoritas Anna Elsie, Charles Chase, Gilbert Chase, Fernando de Castro, Amparo D. Castro, Rafael Montero, Manuela de Rivas, Manuel García, Luz Echeverría, Bernardo Espinach, Edwin Gavina, Guillermo Pacheco, y señora Manuel Cerdas, Adán García, Rose Wilson, Nicholas Peterovich; procedentes de Cristóbal.

Presentamos a todos nuestro atento saludo de bienvenida.

SE INTRODUCIRA UNA GRAN CANTIDAD DE ARTICULOS CHILENOS EN NUESTRO PAIS

Las actividades del attaché comercial señor Riccio

El Attaché comercial de Chile en Costa Rica señor Riccio, se ha dado a la inteligente tarea de hacer conocer en nuestro país la diversidad de artículos de manufactura chilena, que en otros países son de gran aceptación, tales como conservas en latas, en especial frutas en almibar etc.

Uno de los renglones que más importancia se dará a la intensificación comercial entre estos países amigos, es la cerveza chilena que goza de fama en toda América y que aquí se venderá a precios mucho más bajos que la cerveza extranjera. Asimismo se introducirán vinos chilenos.

Próximamente nos ocuparemos más detalladamente de este asunto.

Si Usted desea mejor luz, acostúmbrase a comprar **500 bombillos EDISON-MAZDA**. De venta donde, Costa Rica Mercantil Co. 3-5 Ct.



Superó la demanda en la feria del dulce de ayer en Alajuela

Nuestro redactor - corresponsal en Alajuela nos transmitió informes de las cotizaciones de la feria del dulce del martes; el gricco — de seis libras — se cotizó desde sesenta hasta setenta colones el ciento de atados. El peñoño — de cinco libras — se vendió entre cuarenta y cincuenta colones el ciento de atados. En el

mercado de San José el gricco se ofreció a sesenta y cinco y setenta y cinco colones el ciento de atados y el peñoño a cuarenta y cinco y cincuenta y cinco colones igual cantidad.

La afluencia del producto a la feria de Alajuela fué regular; en esta ocasión superó la demanda a la oferta.

20 individuos han sido condenados por vagancia en la presente semana

A principios de la semana que cursa fueron recogidos por la policía de esta capital veinte individuos a quienes se acusó por vagancia y luego condenados por la agencia principal al exilio de El Pozo.

Persona enterada de este asunto nos decía que el gobierno debe desistir de continuar enviando a El Pozo a los condena-

dos por vagancia, por cuanto en aquella región va a morir de hambre y a ser víctimas de las inclemencias del clima, que es lo más insalubre que tiene el país. Estima que debe designarse otro lugar, como El General o San Carlos, donde los condenados encontrarán por lo menos un clima saludable y un ambiente propicio para su regeneración.

La Sra. de Salubridad Pública resuelve que el Dr. Velazquez puede regentar su botica en Limón sin ser Farmacéutico

La resolución viene a sentar un precedente pues quedan con el derecho de ser regentes los propietarios de boticas que estuvieran regentándolas antes de dictarse la ley que creó la Escuela de Farmacia

La secretaría de salubridad pública ha dictado una resolución de gran importancia. El agente principal de policía de higiene y salubridad pública ordenó hace algún tiempo al doctor don Miguel Ampel Velazquez a que debía regentar su botiquín en Limón por medio de un farmacéutico incorporado en el colegio de farmacéuticos, bajo los apremios legales si no lo efectuaba; y le dio un plazo de treinta días para que llenara ese requisito. El doctor Velazquez apeló de esa sentencia alegando que desde el año 1893 había sido regente de botica bajo la vigencia de la ley de tres de abril de 1895 que creó la facultad de medicina, cirugía y farmacia; y que la ley de 1902 que organizó el colegio de farmacéuticos

jamás desconoció su personería reconocida en título emanado de la citada facultad de cirugía, medicina y farmacia. Y finalmente adujo el doctor Velazquez que la ley no tiene efecto retroactivo.

La secretaría considerando que con la documentación presentada ante ella el recurrente ha justificado no solo que desde el año

1893 ha dirigido sin interrupción su botiquín médico sino que es persona apta para el desempeño de despacho de recetas, drogas y medicamentos; y con base en ello ha declarado con lugar la apelación interpuesta e insubsistente en consecuencia la orden recurrida pudiendo el doctor regentar su botiquín médico establecido en la ciudad de Limón.

La resolución, como decíamos, sienta un precedente pues de acuerdo con ella pueden regentar boticas y botiquines los que las han regentado antes de dictarse la ley que creó el colegio de farmacéuticos. Y en ese caso existen varios elementos que positivamente recurring también al gobierno, esta demanda de sus derechos.

ENFERMEDADES VENEREAS
DR. P A D I L L A
FRENTE PARQUE CENTRAL
ESQUINA OPUESTA BOTICA FRANCESA DIATERMIA

LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "A B C",

presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro vespertino y con la correspondiente receta del médico del diario,

Doctor MARIANO PADILLA

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Bótica Francesa LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:

De 1.30 a 2.30 p. m.
De 8.30 a 9.30 p. m.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción "A B C" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, usado por los grandes diarios extranjeros.

BEISBOLERAS

INVITAMOS AL "UNIFRICO" DE LIMÓN AL TORNEO DE LA COPA A B C

LA COPA A B C PARA EL TORNEO DE BASE - BALL

Las gestiones nuestras encaminadas a obsequiar una copa en la eliminatoria que patrocinamos, van cada día mejor encaminadas. Convengiendo con el señor Sotomayor, manager del Real, nos indicó la conveniencia de invitar al Unifrico de Limón, para que participe en este torneo que el A. B. C. patrocinamos, sin otro interés que el de provocar el desarrollo de nuestra cultura deportiva.

El trofeo que obsequia el A. B. C. lo hemos ordenado en la prestigiosa joyería Ortiz, donde tendrán oportunidad de admirarla próximamente todos los entusiastas del buen deporte.

Hacemos constar una vez más que van nuestros deseos encaminados a conseguir el progreso de nuestros deportistas, a despertar el entusiasmo de todos nuestros atletas, para que vayan al campo de la lucha, a disputarse caballeramente y en buena lid, el trofeo que obsequiamos al vencedor de la eliminatoria que por primera vez se organiza en Costa Rica.

Pronto nos daremos el gusto de publicar en estas deportivas las respectivas fotografías de los equipos que participarán, junto con los de sus respectivos capitanes.

Ahora agradecemos al manager del Real señor Sotomayor sus entusiasmos generosos puestos a la mejor realización de nuestra labor, y a los muchachos del Packard, que nos han ofrecido, como una galería a nuestro periódico y como un rasgo de compañerismo con el Real, participar en la eliminatoria.

EL SRIO. DE SALUBRIDAD PUBLICA SALIO HOY PARA EL SARDINAL DE GUANACASTE

Con el objeto de visitar los trabajos que sobre malaria se han efectuado en Sardinal de la provincia de Guanacaste, en donde se llevan a cabo importantes trabajos de saneamiento, tomó el tren de esta mañana para Puntarenas el señor secretario de salubridad pública doctor don Solón Núñez, quien de aquel puerto calará en gasolina expresa trasladándose inmediatamente a la península, regresando posiblemente dentro de cuatro días. Buen viaje le deseamos.

United Fruit Company

NUEVA YORK NUEVA ORLEANS

Servicio semanal con los vapores "ULUA", "TOLOA", "CALAMARES" y "PASTORES". Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde tocando en Cristóbal y en la Habana.

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, YELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los Miércoles por la tarde para Nueva Orleans, bal.

Servicio quincenal con los vapores "CARARE", "CAVINA" y "ARIGUANT". Llegan a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y entrarán de Limón para Avonmouth vía Kingston los Viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Sarta Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, señores Sasso & Piriz, Succs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Abril 4 do 1930.

M. M. MARSH
Administrador.

Indispensables aclaraciones que se nos pide para evitar torcidas interpretaciones

Esta mañana tuvimos ocasión de conversar breves momentos con el doctor Núñez en los precisos momentos en que preparaba su viaje para el Guanacaste.

Nos suplicó este estimado genteno que hicéramos una pequeña aclaración en la nota que día miércoles le colega al "Diario de Costa Rica" en su edición de hoy y que sin duda por la premura con que fué borrada, no interpretó fielmente el sentido de sus palabras; pero que desea no dejar en pie para evitar torcidas interpretaciones.

En sus apreciaciones sobre la escuela a que hace referencia en dicha nota, no quiso en forma alguna referirse al edificio en sí, ya que aquel haya sido construido en el sitio en que lo ha sido, por juzgarlo poco apropiado por sus condiciones higiénicas y no por su construcción que es buena. Es de cir, el señor secretario de salubridad lo que lamenta es que se hubiera designado aquel lugar para plantar el edificio de la escuela

UN GRAN JUEVES DE MODA EN EL "RAVENTOS".
ORTIN ESTRENARA LA MAGISTRAL COMEDIA EN 3 ACTOS "SOLTERO Y SOLO EN LA VIDA". A LAS 3 p. m. Y A LAS 7 p. m. "LA LOCA ORGIA" PARLANTE POR CLARA BOW

Un estupendo jueves de Moda el de hoy en el RAVENTOS. Con un programa de los excepcionales y estupendos.

Matinee a las 3 p. m. y tarde a las 7 p. m. con la proyección de la magistral comedia Paramount titulada LA LOCA ORGIA la primera película parlante en inglés de la genial estrellita Clara Bow, una película plerótica de encanto y ardor juvenil y con la gracia picareza de Clara en grado superlativo.

A las 8.30 p. m. tendrá lugar la función de moda más selecta de la temporada de Ortin por estrenarse la estupenda comedia de Antonio Paso y Gómez de Toro titulada Soltero y solo en la vida. Una farsa cómica deliciosa, encantadora, divertidísima que hará pasar

a la concurrencia dos horas de alegría infinita.

Soltero y solo en la vida es la comedia que constituirá el mayor éxito de la temporada del genial ORTIN pues en ella hace una superlativa creación que maravillará a la concurrencia.

Esta admirable comedia constituyó en México y últimamente en la Habana el más ruidoso éxito de esta Compañía, pues de Soltero y solo en la vida toda la compañía hace una positiva creación.

Como jueves de moda se estrenará la última edición del noticiario de información mundial Paramount News con las últimas palpaciones del universo y la orquesta Repetto de letrará a la concurrencia con sus deliciosas audiciones musicales.



Reijiro Wakatsuki fué el jefe de la delegación japonesa a la conferencia naval de Londres, y es una de las principales figuras políticas de su país

Dolores del Río reingresa a la vida activa del cine. Su primera película, sonora y musicalizada, de su retiro de los "Estudios" será estrenada este domingo en el Teatro Variedades

Albricias, Dolores del Río vuelve al cine. Muchas personas a-brigraron serios temores de que la esplendorosa estrella mexicana se retirase definitivamente de sus actividades artísticas después de la muerte de su marido, ocurrida en circunstancias tan dolorosas para la gentil y bella artista indolentina.

Pero he aquí que Dolores del Río vuelve a filmar con la pasión y vehemencia que la han hecho célebre en todo el mundo. ¿Quién no recuerda sus grandes triunfos? ¿Quién no recuerda sus clamorosos éxitos en "Resurrección" y en "Ramona"? Ahora ha filmado una nueva super producción sonora y musicalizada, "La ceguera del oro", teniendo como oponente masculino a uno de los más populares ASSES de la pantalla, Ralph Forbes.

Por el argumento, por la intensidad dramática y belleza de las escenas, La ceguera del odio, gustará tanto o más que la otra gran película de Dolores del Río "RESURRECCION". Recuerde bien que "La ceguera del oro" será estrenada este domingo en el Teatro Variedades. No falte usted a este sensacional estreno.

HOY EN EL TEATRO VARIEDADES

El estreno de hoy en el Teatro Variedades es nada menos que una estupenda versión cinematográfica del libro, extensamente popular en Europa y en América, de Alberto Insúa, eximio novelista español. "El negro que tenía el alma blanca". Es una patética historia, cuya intensa dramática conmueve y emociona hasta las lágrimas; un relato como sólo los grandes escritores rusos son capaces de imaginar y crear; una creación estupenda de la moderna cinematografía europea, en la q'

se revela como artista de grandes méritos, una nueva estrella española, una gentilísima mujer de alma exquisita y de gran belleza física, Conchita Piquer. La sola revelación de esta futura gloria de nuestra raza bastaría para hacer de esta película una super producción de primer orden, pero no debe olvidarse la belleza de argumento, la originalidad de la historia de Insúa, que constituye la principal atracción del estreno de hoy en el elegante y aristocrático Teatro Variedades.

FRONTON JAI - ALAI
HOY - JUEVES NOCHE - HOY
SENSACIONALES PARTIDOS
NO FALTE

DOS ESPLENDIDAS FUNCIONES HOY EN EL MODERNO". A LAS 6.45 p. m. SE PROYECTA LA COLOSAL OBRA "EL ARCA DE NOE" Y POR LA NOCHE A LAS 8.30 p. m. "LA HORA SECRETA" POR POLA NEGRI

Un programa cinematográfico estupendo el de esta noche en el Teatro Moderno que está ofreciendo la noche las mejores películas que llegan al país.

Para hoy jueves a las 6.45 p. m. se anuncia la grandiosa super producción de espectacular presentación titulada El Arca de Noé por Dolores Costello y George O'Brien.

Y a las 8.30 p. m. se pasa la grandiosa producción dramática de la Paramount titulada LA HORA SECRETA, sublime y tierno drama pasional en donde la excelsa actriz de las pasiones tormentosas, la genial Pola Negri hace una de sus más extraordinarias creaciones.

En la HORA SECRETA podemos asegurar que POLA NEGRI hace una de sus favoritas interpretaciones, la de una mujer impetuosa que arrastrada por una pasión violenta destruye y aniquila toda en aras de un amor imposible.

Junto con POLA NEGRI actúa en esta admirable producción dramática el eminente actor Jean Hersholt haciendo ambas una labor realmente sorprendente.



POLA NEGRI IN THE PARAMOUNT PICTURE "THE WOMAN FROM MOSCOW"

Además se proyecta Universal Gráfico y selectas extras Vitaphone.

La orquesta REPETTO amenizará estas funciones con sus bellas selecciones musicales.

TEATRO MODERNO
JUEVES 17 DE JULIO

Tanda a las 6.45 p. m.
 La grandiosa super producción

EL ARCA DE NOE
 Espectacular super producción de éxito inmenso

A las 8.30 p. m. Gran
 Exito PARAMOUNT
 La emocionante película dramática titulada

LA HORA SECRETA
 por la eminente POLA NEGRI y el notable JEAN HERSHOLT

Estreno de "Universal Gráfico" — Extras Vitaphone — "The Four Flaprettes" "Novedad Paramount" **OLD GREY BONNETT**
 Entradas \$0.50

Teatro VARIEDADES

con el mejor y más moderno aparato parlante
 R. C. A. PHOTOPHONE

H O Y JUEVES 17 DE JULIO H O Y

A las 3 y a las 6.45 -- La super comedia
 : : : CASAMIENTO FORZADO : : :
 SONORA Y MUSICADA con BUSTER KEATON

A las 8.30 -- Regia Función de Gala
 ESTRENO de la Super Producción silenciosa de arte europeo

EL NEGRO QUE TENIA SU ALMA BLANCA
 con la bellísima actriz española CONCHITA PIQUER secundada por Raymond de Sarza -- Argumento de la novela de Alberto Insúa
 ESCENARIOS DESLUMBRANTES -- VIDA DEL GRAN MUNDO -- DRAMA INTENSO Y EMOCIONANTE
 Estreno de REVISTA M. G. M. -- LUNETA Un colón

DOMINGO: Formidables Estreno Sonoro y Musicado -- LA CEGUERA DEL ORO -- por la sin rival estrella mexicana DOLORES DEL RIO

Ya se acercan -- Tres colosos de la pantalla sonora -- LA MELODIA DE BROADWAY -- con Charles King, Anita Page y Bessie Love.
 EL PUENTE DE SAN LUIS REY con Lily Damita y don Alvarado y LA ESPADA ERRANTE con Ramón Novarro

Teatro AMERICA

JUEVES 17 DE JULIO
 SOLAMENTE A LAS 7 p. m.

EL SIERVO DE LA CONDESA
 con Lon Chaney y Ricardo Cortez
 Mujeres y Niños 25 céntimos
 Hombres 50 céntimos

LA VIDA DE PELIGROS Y DRAMATICOS HEROMOS DE LOS BOMBEROS EN LOS ESTADOS UNIDOS FILMADA EN LA SUPER PRODUCCION DE LA METRO GOLDWYN MAYER "LA HEROES DEL FUEGO". ESTRENO DE SABADO EN EL TEATRO VARIEDADES

La enorme epopeya de los bomberos en los Estados Unidos, con la cooperación especial de la Asociación de Jefes y Bomberos de los norteamericanos, esta una película de grandiosas emociones, que mantiene en el borde mismo de la más terrible de las muertes, con su heroísmo anónimo, con su vida de continuo ejercicio y práctica, ha sido fielmente revelada en la estupenda super producción de la Metro Goldwyn Mayer, hechas en diferentes ciudades y en é

GRAN TEATRO RAVENTOS

JUEVES 17 DE JULIO

Matinee a las 3 p. m. Tanda a las 7 p. m.
 La estupenda película "Paramount" TODA PARLANTE en inglés titulada

LOCA ORGIA
 Creación de la encantadora CLARA BOW
 EXTRAS "VITAPHONE"

REGIA FUNCION DE MODA A LAS 8.30 P. M. POR LA COMPANIA DE COMEDIAS "LEOPOLDO ORTIN"

ESTRENO -- ESTRENO de la magistral super comedia cómica de Paso y Gómez de Toro **SOLTERO Y SOLO EN LA VIDA....!**

EL EXITO DE LA TEMPORADA CREACION ENORME DE LEOPOLDO ORTIN
 ESTRENO de la revista de información mundial PARAMOUNT NEWS No. 55-56

OBERTURA POR LA ORQUESTA "REPETTO" **POPULARISIMA!!!**
 ENTRADA \$1.00